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様式第 1号 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 第３回 所沢市保健医療計画推進委員会 

開 催 日 時 令和６年２月７日（水） 

１８時３０分から２０時００分 

開 催 場 所 所沢市役所 ８階 大会議室 

出 席 者 の 氏 名 
※別紙 「所沢市保健医療計画推進委員会 委員名簿」のとおり 

欠 席 者 の 氏 名 

説明員の職・氏名 様式第２号発言者のとおり 

議 題 （１） 第２次所沢市保健医療計画令和４年度取組状況評価シート 

【全章】（案）の確認・確定について 

（２） 所沢市市民医療センター再整備基本計画について 

（３） その他 

会 議 資 料 

 

 

・次第 
・所沢市保健医療計画推進委員会委員名簿 

・所沢市保健医療計画推進委員会条例 

・所沢市保健医療計画推進委員会の公開及び会議録の取扱いについて 

・資料１－１「第２次所沢市保健医療計画令和４年度取組状況評価       

シート【全章】（案）」 

・資料１－２ 所沢市保健医療計画推進委員会 説明要旨 

・資料２    令和４年度目標指標達成度一覧 

・資料３   所沢市市民医療センター再整備基本計画について 

・資料４   第３次保健医療計画に向けて 

・資料５   意見シート 
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担 当 部 課 名 

 

 

健康推進部    部   長            越智 三奈子 

         次   長            大出 久美 

         保健センター長          中村 まさみ 

         保健医療課課長          河西 秀樹 

         保健医療課主査          佐藤 征逸 

         保健医療課主査          八川 麻紗子 

         保健医療課主任          日野 航介 

保健医療課主任          落合 健矢 

保健医療課主任          小室 明日香 

健康管理課課長          松井 優子 

健康管理課主幹  

(こころの健康支援室長)      小野寺 健 

健康管理課主幹 

（新型コロナワクチン対策室長）  中山 倫宏 

健康づくり支援課課長       岩雲 美香 

健康づくり支援課主幹       松本 加代子 

 

市民医療センター 事務部長                   林 誠 

総務課課長             粕谷 憲之 

         総務課副主幹 

（市民医療センター再整備推進室長）武政 直行 

 

 

事務局 健康推進部保健医療課 電話：０４（２９９８）９３８５ 
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※別紙 所沢市保健医療計画推進委員会 委員名簿 

№ 所 属 氏 名 出欠 備 考 

1 公募委員 小野 佑季 〇  

2 公募委員 佐竹 良二 ○  

3 公募委員 小平 由美子 欠  

4 公募委員 稲田 武子 〇  

5 所沢市医師会 会長 赤津 拓彦 ○ ※委員長 

6 所沢市歯科医師会 副会長 北田 徳克 ○  

7 所沢市薬剤師会 副会長 塚本 京子 ○  

8 所沢市柔道整復師会 会長 河合 是幸 ○  

9 所沢市鍼灸師会 会長 原澤 清一 ○  

10 所沢市母子愛育会 平塚 由子 ○  

11 所沢市食生活改善推進員協議会 会長 丸山 静香 ○  

12 所沢市スポーツ推進委員会 副会長 須藤 貢 ○  

13 所沢市社会福祉協議会 事務局長 荻野 亨 ○  

14 早稲田大学 教授 扇原 淳 ○ ※副委員長 

15 知識経験者 二上 清次 ○  

16 狭山保健所 所長 辻󠄀村 信正 欠  

17 狭山保健所 副所長 田島 貴子 〇  

18 
埼玉西部消防局 

中央消防署参事 
田辺 隆 ○  

19 市民医療センター長 黒木 康富 ○  
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様式第２号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

事務局（河西） 

 

赤津委員長 

 

事務局（河西） 

 

 

 

事務局（河西） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

事務局（小室） 

 

赤津委員長 

 

 

 

事務局（落合） 

 

 

 

 

（開会） 

 

（挨拶） 

 

本日の委員会ですが、都合により２名の委員が欠席されています。出

席者が１７名で、過半数を超えておりますので、条例第６条第２項の規

定により、委員会が成立しておりますことをご報告申し上げます。 

 

（配布資料の確認） 

 

次に、議事前の手続きについてですが、前回と同様に本日の委員会は

公開とさせていただきます。 

また、「会議録は要約方式」、「発言者は委員名を記載」、会議録は

「委員長の承認をもって確定」とさせていただきますので、よろしくお

願いします。 

 

（本日の議事の説明） 

 

それでは、ここからの会議の進行につきましては、条例第 5条第 2 

項の規定により、委員長が議長となります。 

赤津委員長、よろしくお願いします。 

 

それでは、議長を務めさせていただきます。 

事務局に確認ですが、本日の傍聴者はいますか。 

 

傍聴者の方はおりません。 

 

それでは、議題に移ります。 

議題（１）「第２次所沢市保健医療計画令和４年度取組状況評価シー

ト全章（案）の確認・確定」について事務局から説明をお願いします。 

 

（資料１－１ 第２次所沢市保健医療計画令和４年度取組状況評価

シート【全章】（案）、資料１－２ 説明要旨、資料２ 令和４年度目

標 指標達成度一覧 資料５意見シート」について説明） 
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

説明員（武政） 

 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

説明員（武政） 

 

 

 

 

須藤委員 

 

事務局から令和４年度取組状況評価シート全章（案）について説明い

ただきました。この内容は以前から確認していますが、誤りやご意見あ

りますか。ありましたら、本日ご意見をお伺いし、確定としたいと思い

ます。 

よろしいでしょうか。軽微な修正・誤植等のお気づきがあれば、意見

シートをご提出ください。大枠についてはこの状態で確定としたいと思

います。ご異議ないようであれば、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

では、異議はなしということで確定といたします。次の議題２「所沢

市市民医療センター再整備基本計画について」にうつります。 

 

（資料３ 所沢市市民医療センター再整備基本計画について説明） 

 

ありがとうございました。市民医療センター再整備基本計画につい

て、質問等ありますか。こちらは、説明ということで、内容が変更とな

るわけではないですよね。皆様もこのような内容で進められるものとご

理解ください。 

建築費が高騰しており、１㎡あたり６５万円程度が見込まれていると

いう説明がありましたが、以前はもっと安価でした。再整備を実施する

のであれば、市民にとっての財産になるものになって欲しいと強く願い

ます。多額の借金を作るが、再整備する必要があるということを、皆様

の合意のもとで計画を進め、共有してください。民間とは異なるので、

市民医療センターを今後どのように有効に活用するのかが大きな課題

だと思います。 

 

９ページの内科入院のところですが、病床数が４９床とありますが、

現在と再整備後で変わっていません。４９床が最適なのでしょうか。 

 

病床は県から配分を受けるものです。現在の病床利用率は５０％から

６０％であることから、現状以上に配分を受けることが難しい状況で

す。なお、４９床については、昨年の検討段階で１９床から１００床ま

で収支のシミュレーションを行い、総合的に判断をしたものです。 

 

今年の正月、能登の地震がありました。２ページの真ん中に、近隣で

被災した住民を受け入れる体制の整備とあります。災害時は、医療や治
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

説明員（武政） 

 

 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二上委員 

 

 

 

 

説明員（武政） 

 

 

 

 

 

二上委員 

療する場所も混乱すると思います。また、被災者の受け入れ人数はどの

程度を想定しているのでしょうか。 

 

具体的には来年度の設計での検討になりますが、都市計画法や建築基

準法等により建物規模を大きくできない制約があります。外科の機能を

有していないため、市民医療センターとして出来ることは限られてしま

いますが、近くの住民は市民医療センターに避難される可能性が想定さ

れますので、その方々を受け入られるように、待合を広くする、人間ド

ックの健診スペースなどの部分を非常時には活用することを考えてい

ます。 

 

病床を決めているのは県になります。西部医療圏では現時点で募集は

ありません。次回は、もしかしますと募集があるかもしれません。少子

高齢化を受けて医療の機能分化が進められています。入院診療であれ

ば、超急性期、急性期、その他とされています。診療報酬改定も大変厳

しいものでした。閉院する病院が続出してしまうかもしれません。一般

病床にこだわってしまうと、病床数が少ない中では厳しい経営になりま

す。 

外科系がないのは、市民医療センターの弱点とも言えます。市民医療

センターの周りには保健センター、所沢看護専門学校もありますので、

被災者が避難できる場所があると個人的には考えています。 

新所沢に美原総合病院が新設されましたが、周辺には所沢北高校、市

民体育館など広いスペースがあります。そういった場所と協定を結ぶこ

とも選択肢として必要だと個人的には思っています。 

 

資料の２０ページの健診部門について伺います。市民の意見で健診部

門にて「非常に丁寧に対応している」との声が多いですが、新しい計画

での健診部門の運営等について、新たな検査ができるような機器や充実

させるための機器の整備、導入は考えていますでしょうか。 

 

検査項目の大きな変更は想定していません。２０ページに、レディー

スゾーンの表記がありますが、現在は、乳がん検診（マンモグラフィー）

も子宮がん検診も、部屋を後から作ったため、男女共同の待合スペース

からの受診となっています。再整備後は乳がん、子宮がんは女性だけが

入れる場所、スペースを設定します。 

 

ゾーンを新たに設定していくということですね。広さの問題にはなり
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

 

説明員（武政） 

 

 

 

 

 

 

二上委員 

 

 

河西課長 

 

 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明員（武政） 

 

 

 

 

ますが、９月の健診利用したところ、工夫がなされていて良いのですが、

現状は手狭に感じました。新しい設計で、スペースの充実への取り組み

はありますか。 

 

計画で各部門の主要なスペースの構成を検討し、延べ床面積を積み上

げています。フロア構成、配置などは次年度に決まる設計事業者と検討

していきます。古い病院ですので、後から作った部屋もあり、現在、動

線が交錯している状況です。現状から大きくスペースを拡張することは

難しいと思いますが、動線が交錯せず動きやすい設計にしていきたいで

す。 

 

市民の皆さんが期待していると思いますので、力を入れていただくよ

うお願いします。 

 

災害時医療の部分で補足です。所沢市では地域防災計画の中で災害時

医療について定めております。 

災害時に、地域の医療機関が診療不可能となった場合は、所沢市医師

会等と協力して、各まちづくりセンターに仮設救護所を設置することと

しています。 

なお、避難所につきましては、市内小中学校や公園等を指定避難場所

として指定しております。 

 

病院が避難所になってしまうと病院の機能が低下してしまいますの

で、その周辺に設置できればと思います。 

その他意見はありますでしょうか。 

私は並木病院を運営しております。現在はＤＸ化と言われている時代

ですが、当院はシステムによって会社が異なっておりますので、必要以

上にコストがかかる事態になっています。市民医療センターは今後の導

入する電子カルテはオールインワンのかたちを取るのか、別々でインタ

ーフェースを構成する予定なのか、私はオールインワンにせざるを得な

いと思っていますが、どうお考えでしょうか。 

 

２８ページに医療情報システムのことを記載しておりますが、現在は

別々のシステムとなっています。電子カルテシステムは令和７年度導入

予定で、次年度にどのようなシステムにするかを検討いたします。その

中でご指摘の内容についても検討します。 
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

 

事務局（佐藤） 

 

赤津委員長 

 

 

 

 

 

赤津委員長 

 

 

 

 

河西課長 

 

 

扇原副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

複数システムはかなり大変だと思います。 

以前、当院の電話交換機が故障しましたが、古い機器だったため、部

品もなく修理に多額の費用を要しました。医療センターも古い建物なの

で、アクシデントには気を付けていただきたいです。当院では、非常用

電源の検査を２回/年実施していますが、点検の際に機器が破損しまし

た。このように災害だけではなく、日常業務においても想定外のことが

起こる恐れがあります。 

 

議題２について何かご意見はございますか。 

無いようでしたら、議題２についてご確認いただいたということで、

次の議題３「その他」について事務局からご説明をお願いします。 

 

（資料４「第３次保健医療計画に向けて」及びその他について説明） 

 

その他につきまして説明いただきましたが、何かございますか。 

では、今回の委員会が最後なので委員の皆様から一言いただければと

思います。 

 

（出席者の委員から一人ずつ挨拶） 

 

カミュ作の『ペスト』という小説では、「ペストを撲滅するため、市

民自らが自発的に防疫のための行動をとった」とあります。なんでも与

えられるような状況は良くないと思います。義務を果たし、その上で協

力するべきだと思います。では一度、事務局にお戻しします。 

 

ありがとうございました。 

 閉会にあたり扇原副委員長よりご挨拶をお願いいたします。 

 

委員長のスムーズな進行に協力いただき、ありがとうございます。資

料３の１５ページですが、市民医療センターの敷地のちょうど真ん中に

駐車場の整備が予定されています。ヘルスプロモーションホスピタルや

健康増進拠点になるだろうなと考えられる立地条件と思います。病院が

建物という機能ではなく、ソフトで市民の健康をどう守っていくのかを

再編に活かしていただきたいです。 

評価の指標では定量的な数値が出てくるが、最終的には市民が安心し

て子育てができ、所沢に住んで良かったと思ってもらうための指標に紐

づくものであってほしいです。誰かがやるのを待つのではなく、率先し
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

 

 

 

河西課長 

 

 

越智部長 

 

河西課長 

 

 

 

 

て誰かができるような後押し、雰囲気づくり、市民が笑顔になるような

ものとし、数字合わせにならず、ワクワクするような計画になるといい

です。全国でどこがやっていたとかを気にせず、ファーストペンギンで

新たなことをやっていただきたいです。こども達が賑やかで、病気の方

も元気になって出ていくエリアになってほしいと思います。 

 

ありがとうございました。先ほどもありましたが、任期としましては

本委員会が最後となりますので、部長より一言ご挨拶申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

以上を持ちまして、「第３回所沢市保健医療計画推進委員会」を閉会

いたします。 

 

（閉会） 

 


